

## PALABRAS

**SR. ELIAS ANTONIO SACA  
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA  
RESUMEN SOBRE LA PRESENTACION  
DEL INFORME ECONOMICO  
20 DE AGOSTO DE 2007.**

La factura petrolera andará cerca de los mil 400 millones de dólares en el año 2007 y a pesar de de todo esto el país mantiene un nivel de crecimiento proyectado. Hemos aumentado la recaudación fiscal y es importante decir que han crecido los depósitos y el crédito para apoyar la actividad económica.

El Ministro de Hacienda, hablaba de la deuda sin la parte de las pensiones, el país tiene una deuda en relación al producto de 36.7, prácticamente la proyección del gobierno actual es cerrar el 2009 con una deuda al 36 por ciento en relación al producto incluyendo las pensiones, esto significa una reducción de 5 puntos porcentuales de cómo se recibió el país con una deuda cercana al 41 por ciento.

Quisiera decirles que estos productos de un entrono empresarial abierto, El Salvador es uno de los países más atractivo de acuerdo a las calificadoras para la inversión. Debo destacar que hemos diversificado el intercambio comercial, solo el Tratado de Libre Comercio con Taiwán en tres años, le va a permitir a El Salvador exportar 60 mil toneladas de azúcar y esto es el doble de lo que exportamos a los Estados Unidos con el Tratado de Libre Comercio, esto va ser importante para el tema agrícola.

Es importante el tratado de Libre comercio con Colombia y ahora mismo las negociaciones que se han iniciado con Europa. Esta es una economía totalmente libre y competitiva, están viniendo las empresas multinacionales más importantes a instalarse al país, tenemos un buen nivel tecnológico, tenemos todavía muchos retos que superar en esta área, este país, es uno de los países en donde se combate más la corrupción, el cuarto país en combate a la corrupción en América Latina y la evaluación que hacen las calificadoras sobre el gobierno, es que la superación económica proviene de la adopción de un modelo de economía de libre mercado y todas las acciones que en los últimos 18 años ha realizado el país.



En lo que respecta a la ubicación geográfica de El Salvador, lo ubican como uno de los países más baratos en América Latina, para hacer negocios y con una oferta de trabajo muy flexible que se adapta a los cambios, se destaca el auge turístico como lo ha mencionado el Ministro Rochi, es el crecimiento turístico más fuerte en América Latina el de El Salvador, el cual es importante pero nos obliga a superar algunos retos, sobre todo en lo que respecta a hoteles, la cantidad de cuartos que tenemos disponibles porque sigue creciendo.

Los retos principales para El Salvador, es precisamente invertir más en la gente, en la mano de obra calificada, no le apostamos a la mano de obra barata en el país y mantener por supuesto el modelo económico.

Quise hacer este pequeño resumen de una gran cantidad de datos que hemos entregado a todos ustedes y que demuestran el excelente rendimiento.

Hay países que están creciendo de una manera enorme como China, como la India, pero hay que tomar en cuenta que el país viene con un crecimiento sostenido año con año, el reto es mantener este crecimiento sostenido, lo cual es del ciento por ciento de lo que teníamos en el año 2004 y también en el 2005, que crecimos al 2.8.

Así es que estos son datos generales que creo que es importante presentarlos tal y como están, la economía se mantiene sana, tenemos una proyección optimista sobre la economía, somos moderados en este optimismo, porque todavía hay muchas cosas por hacer.

Muchas gracias